
安芸高田市民モニター
集約結果

【第1回：道の駅「三矢の里あきたかた」への「無印良品」の出店について】

調査実施期間
2023年6月21日（水）～6月26日（月）

【アンケートの目的】

市は道の駅「三矢の里あきたかた」へ生活雑貨店である「無印良品」を誘致するため、道の駅を改
修する費用を6月の定例会で提出した補正予算案に計上しました。しかし、議会がその費用を削除
し、計画は止まってしまいました。そこで、今後の対応を検討していくに際して、市民の皆さまの見解を
伺います。

なお、市が負担する改修費用は3,300万円ですが、出店によって道の駅の収支が年間470万円
ほど改善するため、約7年で投資は回収できる計算となっています。また、出店する企業側は約
8,000万円を負担する計画です。
無印良品の出店によって市内外から多くの集客が見込めるだけでなく、地元の特産品を活かした
商品開発や店舗網を活かした販路拡大も期待できます。同時に、有害鳥獣や耕作放棄地といった
地域課題の解消、移住や住まいの相談窓口を活用した人口減少への対策にも繋がる構想です。

居住地年代回答者数

モニター総数 113 回答数 構成比 回答数 構成比

今回回答者 72 20代以下 3 4.2% 吉田町 25 34.7%

回答率 63.7% 30代 3 4.2% 向原町 16 22.2%

40代 3 4.2% 八千代町 10 13.9%

50代 11 15.3% 高宮町 11 15.3%

60代 16 22.2% 美土里町 7 9.7%

70代 23 31.9% 甲田町 3 4.2%

80代 13 18.1% 合計 72 100.0%

90代 0 0.0%

合計 72 100.0%



【設問1】無印良品の出店は市の将来にとって必要だと思いますか？（回答数：72）



【設問2】議会の判断は市民の声を反映していると思いますか？（回答数：72）
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【設問3】無印良品の出店についてご意見・ご感想があれば記入してください。（自由記述）
回答数：56

いまはローソンにもある程度のものは置いてあるが、それ以外のものは大型店舗までいかないと見て買うことができない。近くにあれば行っ

て買い物したいと思う

必要ないと思う

市議会議員の資質があまりにも低レベルで話しになりません。

しかし、そのレベルの低い議員を現時点で変えることが出来ないのが、

現実なら市長も論破するだけでなく、歩み寄らないと未来が見えないのではないですか？

安芸高田市吉田町はこれまでＪＲの駅、高速道路のインターチェンジの場所、

企業の誘致などこれまで時の政治に携わる人の判断の誤りが、未来志向でなかった歴史があります。

石丸市長には大きな期待をしていましたが、残念でなりません。

私は広島市内で会社を経営して、個人的にはある程度の税金を負担させていただいておりますが、

先祖から続く吉田町のためならと住所は生まれ育った吉田町においています。

このような嘆かわしい状態が続く吉田町に魅力を感じません。

どうか、政治に関わる皆さんに良識ある判断をお願いします。

将来ある子供たちや若い人たちが安心して暮らせる安芸高田市にしてください。

来年、還暦を迎える身として自分のできる限りの恩返しをしたいと考えています。

町に行かなくても　いい物近くでいい物購入できると嬉しいです

この出店計画について、近所の方々てつい先日話機会がありました。皆の意見は全員出店が無くなったことを残念がっていました。とうし

てもっと実りある話あいが出来ないのか、不思議でなりません。どれだけ若者を取り込めるか、54号線沿いに今まで無かった無印があると

ちょっと寄ってみよーかとなると思います。議員の方々にお聞きしたいのですが、本当に市民の意見に耳を傾けていますか？

普段は無印良品では購入していないが、出店が有ればたまには購入するとは思います。

出店そのものはありだと思いますが、搬入、買い物後の移動が今の駐車場では危険かなぁと感じます。その場合信号機の設置やカート

などが必要ではないでしょうか。

地域還元では地元品販売だけでなく、雇用や仕入など地元がウィンウィンになるように働きかける事が必要だと思います。

1番危惧するのは、道の駅のキャパに見合うだけの店舗内容かです。中途半端な広さ、品物が買い物客が遠のきますので、考慮される

よう願います。

大いに期待します!

新聞記事で出店のことをしりました。

無印良品のブランドイメージと商品群のイメージしか無い。（コンセプトは好きです。）

無印良品が道の駅でどのような出店プランを描いているのかわからない。

「道の駅三矢の里あきたかた」でしかできない、安芸高田市の住民にもプラスになるアイデアがあるのかわからない。

出店することによって、マイナスになることもあると思う。

特にベジパークにはどんなメリット、ディメリットが想定されているかが知りたいです。

議会の判断は、無印良品の出店の是非でなく、予算のことについてのことという認識です。

その辺のやり取りを一般市民は知らない。それをも少しわかるようにしてもらうと良いです。

空いた区画は、小分けにして安芸高田市にお店を開きたい人に期間を設定して貸し出しす。

出店支援もオプションで用意するなどのアイデアを募集されると良いです。

田舎で交通事情も悪化の一途です。

自宅⇒デイサービス（要介護有無不問）⇒買い物⇒自宅　のプランもありです。

ぜひ、10年後を見据えてよい形になることを祈ります。

たくさんの人が道の駅に来ていたので無印ができたらもっと人が来ると思っていました。とても残念です。

リサーチを行い分析の結果を踏まえての事と思いますので出た実績に対してスピーディーに改善していけば良いとおもいます。



反対された議員の皆さまは　出店を阻止されてさぞや　満足と存じます。逆に　私の周りでは　中高生を含む　たくさんの方が大変落胆さ

れております。

無印良品の商品は、生活全般において様々な新製品があり若い世代に関心があると思います。これまで、道の駅に来ていない人も出

店により立ち寄る機会が出来るのではないかと考えます。そして、出店によりコラボ商品にも期待したいです。

安芸高田市は、このままでは発展はおろか”無”にすぎないと思います。内外部からの出店は遠のき、益々の人口減、企業撤退等々に

繋がる恐れもあります。

市政を行う皆様（議員）、安芸高田市、未来の子供達のため、もう一度考え直してほしい！

素はといえば、観光協会の補助金を無くした事が原因である。出店者はどの企業が入っても問題ではないと思う。市の運営は市長だけ

で決定するのでなく、議会と連携をとって、車の両輪のごとく運営しなくては真っすぐに進まないと思う。

出店については賛成です。私は市内より帰京して4年になります。無印良品は以前（30年）より愛用しておりますが商品についてはとて

も気に入って今でも市内へ出た時は買っています。市議会について不満に思ったりすることが度々ありますが安芸高田市がどうか潤いがあ

る町になることを願っています。

市にとってデメリットよりメリットの方が大きいのではないか、反対の方は市の将来をどの様に考えておられますか？よく話し合いをして進め

て下さい。

無印良品の出店は賛成です。出店についての細かい経緯がわからないので何とも言えないですが、急がずにもっとゆっくりでもいいので

は？市長と議会の対立が続く限り無理なのでは？

予定の場所では無印良品の商品点数が少なくて買う物がないと思う。この場所では5年そこらで店舗は維持が難しくなる。この場所の

駐車場は女性に非常に不人気なので入りやすい、止めやすい駐車場に変更すると良い。お客を集めるには1年間のイベント計画

（月？回）5店位のテント店での食べくらべで量は半分、価格は半分又はもう少し安く。県内各地の店（出店をつのる）月に金、土、

日曜日に開催。（ラーメン、2重焼、たこ焼、カキ（11月～2月まで）、パン、ギョーザ、うどん、スイーツ、アイスクリーム）安芸高田市

では食べくらべのイベントがある。広島フードフェスタのミニ、ミニチュアのフードフェスタを継続して開催する。

市民の声を反映するのであるなら議会にもあらかじめ議長、副議長（部長、課長）にも相談をしていればこの様に事態にもなっていな

いと思う。

将来のことを思うと出店ができれば良いと思う。目先の費用を考える議会？

・市と議会の事前の話し合いが少ないのでは。ご年配者はよく説明し了解を得ないと怒る。

・親しい女性達は無印良品の出店を期待しているみたいです。

・先日54号を通り広島に行きましたが交通量は広島方面は多いが駐車場には大型トラック駐車は多いが普通車は少ない、増にはなら

ないが減には出来ると思う。

外部から大手の出店はあったほうがいいと思うし各地の特産品フェアーなどのイベントもどんどんしてほしい。

無印良品でも安く買えれば皆んな喜んで買うのではありませんか？私は足が不自由で出かけることはありませんが無印でも皆さん自分

の目で見て買うのですから品物が多くあると嬉しいのではないかと思います。

「無印良品」の出店については、良い事だと思いますが、事業の進め方としては、もう少し良い方法があったのではと思っています。何事も

話し合いが重要。

出店はしたものの状況によって撤退してしまうということはないのでしょうか。

※23日（金）にこのアンケートが届いて26日（月）が期日（提出）というのはいかがかと・・・

遠くまで出かけて買物をしなくてもいい。品ぞろえを期待しています。

・現在の駐車場は不便で収容台数も少なく、全体としてこれ以上多くの売上は期待できない。このまま導入すると現在の売上が減少す

ると思う。

・駐車場の改善をし収容台数を増やし利便性を期すのが先決。

・地元産品については、地元主導で協議会を作り幅広く協議、検討して実行して下さい。

私個人としては賛成です。但し予算云々についてはわからないので総合的な判断で検討されたらと思います。

今、安芸高田市が直面している問題は多数あると思います。無印良品を是非出店するべきです。とくに若い人達は無印良品を使ってい

ます。私も、月に5回以上は利用しています。オンラインで購入したこともあります。

まずは、人口を増やし、移住（永住）していくためには、必要な出店計画です。議会の方々を説得してください。無印良品のよさをわ

かっていらっしゃらないのではないでしょうか。

①1企業のために公的資金を出す必要は基本的には無いと思う。企業も営利目的のために出店するのだから採算が合わなければ撤退

する。”捕らぬ狸の皮算用”になります。

②道の駅の性質上、お客は新鮮な野菜等を目的に来る人が多いのであって、特産品はもちろん、”食べ物”に若い人を引き付けるも

の、例えば”高級ステーキ”等、お金を出しても欲しい食べ物を提供できる場所が欲しい。

市長が物事を独断で判断するからこういう事態が起るの



再度議会側と交渉されたらどうですか。

・産直には産直らしいものを置き、特色をいかした方がいい

・無印は、生協でもネットでも買える

・高齢者には必需品ではないと思う

道の駅「三矢の里あきたかた」へ作ることが良いとは思えない。車の出入りは難しいし、土日は駐車場がいっぱいで止めにくい。どちらかと

いえば、ゆめタウンに作れば良いと思う。

安芸高田市活性化のためにぜひ無印良品を出店して欲しいです。

安芸高田市が活性化の為の事業と思います。しっかり勉強され角度を変え議論を重ね取組んでもらいたいです。

私は東京から安芸高田市に移住してきたものです。4年目になりますが。

無印の商品には安芸高田市の人は興味を示してくれないとは思いますが、これがダメになったら他の企業は安芸高田にはきてくれないと

は思います。

議会が費用を削除したから計画は止まったと書いてありますが、なぜそうなったか。ここが一番の問題ですよね。無印の出店がどうこうという

前に市長と議会がわかり合おうとする気がないから計画が止まったのではないですか。テレビを見て市長は議会の人達をにらみつけている

し、議会の人達は市長を独断者扱いで悪者を見ている。私は広島市内に行ったら必ず無印良品を探して行っていました。無印がこんな

ケンカばかりして仲の悪い町に来て価値を下げるのはもったいないと思うのでここでは出店しない方がいいと思います。

高齢者が多い地域に家具や日用品の安くない店をつくっても需要がなさそう。お洒落な物があったらウインドウショッピングは楽しいかもで

すが。

◎「無印良品」については商品として魅力あると思う。購買の選択肢がふえて良いと思うので出店を希望する。

※今回の問題についても感じることだが、現在の安芸高田市長と市議会の対立についてはいつも、うんざりしている。両者の言い分はあ

る程度は分かるが、本質は意地の張り合いで反対のための反対をしているようにしか見えない。

市長の若さと行動力に期待して投票した私としてはとても残念な状況である。市議会は従来のやり方に固執して市長にメンツをつぶされ

たと意地になっている。両者の対立が市政の前進にブレーキを停滞させている。改善のための提案だが、第三者の意見を聞くオンブズマ

ン制度をとり入れ議会と行政を監視し、是々非々で判断し、妥協点をさぐり、市民のための政治をして欲しいと考えている。

始めてのモニターです。緊張しております。市民が喜ぶ市政であって欲しいものですね。「無印良品」の出店、賑わいがあってとても良いと

思います。

無印良品が安芸高田市に来ることは期待しておりました。がしかし無印良品の社員と話し合うことがあり「野菜は元気で頑張っている農

家を応援するので化成肥料、農薬を使用していても問題ないとの事。私は無印良品の思いは「体に良い品、地球にやさしい品」を売り

にしていると思っておりましたが、今まで良く無印良品を利用しておりましたが、まったく消費者をだましているような企業は早く消えてほし

い。

無印良品を取り扱う店舗は既にローソンなど生活圏内にあり、無印良品の出店により道の駅の集客に大きく寄与するとは思いません。

よくわかりませんがもっとひろしまのおみやげがあればいいです。

無印良品とはなんとなくしかわからなかったので若い人に聞いてみました。今よくはやって来ているとの事。いいものが安くなっているとか。議

会が反対している理由がわかりませんが、もう少し話し合うのがいいのではと私は思います。

人口はどんどん減少して現在住んでいる者達の必要なものの切りすてをされている中何故このような無印良品の出店を安芸高田市がお

手伝いなさるのか不思議に思う。安芸高田市は南部だけで出来ているのではない。美土里、高宮もある事を忘れないでほしい。こちら

の方は道の駅でも遠いので年に1、2回位しか行かない。店等は商者マンにまかしておけば良いのである。もうかると思えば手伝わなくても

できるし又消えていくのである。他の事を考えてほしい

・早い時点でアンケート記入があれば良かったと思う。

・出店企業の公募をされていれば良かったと思います。

・構想的には未来の為に必要だと考えます。

・実現するなら、する為に何か良い方法はないのでしょうか。

◎無から有は生まれない！一生懸命に前を向いて知恵を出すこと将来展望の有り様に日進月歩で安芸高田の未来へ。少子高齢者

を逆手ぐらいに取って更生がえれ安芸高田！

有名な企業ですので皆様の期待は大きいと思います。しかし市民の代表として選ばれた議員の気持ちは大きいと思います。どちらかとい

えば誘致するのであれば議会の賛成を得て実行した方が後からモメないと思います。何でも市長寄りではいただけません。

安芸高田市の発展についていいと思うけど



別に、安芸高田市になくてはならないものだとは思わないし、あったとしてもわざわざ行こうとは思わない。もっとちがう事にお金を使ってほし

い。無印があるからといって、安芸高田市にひとは集まらないと思う。

無印良品の出店により多方面からのお客様の御来店が増える事希望します。

私がそうは思わないのは、聞くところによれば三次に大型店が出来ると中途半端な店を作ってもまた同じことになると思う。議員と市長だけ

でなく、もうすこしはば広い人の意見を聞いたらどうでしょう。

「無印良品」のコーナーは、島根県邑南町田所のコンビニにあり、品質の良さからちょっと気になる存在です。「三矢の里」まではちょっと距

離がありますが、「無印良品」には行ってみたいと思います。昔？から「品物が良い」と言われてきたと思いますし、知名度は高いと思いま

す。安芸高田市の存続のためには、今、何か手を打たなければと私は思っています。

マクドナルドや吉野家、丸亀製麺の出店を希望

無印良品店の良否判断を明確に情報公開してほしい！

市長と議会の報告連絡相談強化


